

Zeitschrift: Horizons : le magazine suisse de la recherche scientifique
Herausgeber: Fonds National Suisse de la Recherche Scientifique
Band: - (2003)
Heft: 56

Vorwort: Edito
Autor: Bucheli, Erika

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le virus du sida (VIH) demeure un thème d'actualité. En Suisse aussi. Car le nombre de tests positifs au VIH est en recrudescence depuis 2001. En même temps, notre pays est à la pointe de la recherche clinique et sociologique sur le sida. Le programme national de recherche sur le VIH/sida, lancé par la Confédération en 1988 et dirigé par le FNS depuis 2000, y a grandement contribué. Bref, les raisons sont suffisantes pour

consacrer un dossier au virus du sida.

Chère lectrice, cher lecteur,



Les nouvelles infections sont dues principalement à des rapports sexuels non protégés entre hommes et femmes. Tout le monde sait aujourd'hui comment se protéger d'une infection. Mais savoir et agir en conséquence ne vont pas forcément de pair, comme il ressort de l'enquête que Véronique Mottier a menée auprès de jeunes femmes et hommes. Quand on s'aime,

quand on se connaît bien, on devient volontiers un peu laxiste (page 23). Par ailleurs, la décision d'utiliser un préservatif ne se prend pas seul. Cela porte à conséquence notamment dans les milieux de la prostitution, où l'aspect financier joue un grand rôle. Or, c'est justement dans ce domaine que le travail de prévention du sida est menacé dans certains cantons (page 24).

Une autre explication de ce relâchement dans les comportements est que le sida, progrès médical aidant, est passé du statut de maladie mortelle à celui de maladie chronique. Avec les nouveaux médicaments, de nombreuses personnes VIH-positives peuvent vivre presque normalement. Mais, et on ne le répétera jamais assez : on ne guérira pas du VIH, et les médicaments ont des effets secondaires (page 15) dont on ne connaît pas les répercussions à long terme. Le virus, loin de s'endormir, développe des résistances. D'un autre côté, des millions de personnes n'ont pas accès aux thérapies modernes contre l'infection. Pour celles-ci, un vaccin anti-VIH serait particulièrement utile. Mais existera-t-il un jour ? Les avis sur la question divergent fortement (page 22) et des recherches supplémentaires sont indispensables.

Cordiales salutations,

Erika Bucheli, rédactrice en chef de *Horizons*